

DÉVELOPPEMENT DURABLE

Transition énergétique : le défi citoyen est lancé

ROMILLY-SUR-SEINE Jeudi, une réunion de lancement d'un groupe de réflexion et d'investigation sur le thème de la transition énergétique est organisée au lycée Joliot-Curie.



Entre éoliennes, panneaux solaires et nucléaire, Romilly-sur-Seine a été choisie pour lancer ce groupe de réflexion car il y a une logique de territoire.

Et si vous faisiez partie du groupe de réflexion et d'investigation de l'Aube sur le thème de la transition énergétique ? Jeudi 13 février, à 18 h, au lycée Joliot-Curie de Romilly-sur-Seine, aura lieu la réunion de lancement d'un « défi citoyen », en partenariat avec l'association Terre Avenir. « C'est une opération pilote qui démarre à l'échelon du Grand Est. Un certain nombre de groupes vont se constituer plutôt autour de Strasbourg, et on a décidé de monter aussi un groupe à Romilly-sur-Seine car, l'année dernière, on avait déjà parlé de transition énergétique. Il était intéressant de poursuivre », explique Sophie De Laage, chargée de projet au sein de l'association Terre Avenir. Début 2019, cette dernière avait organisé une semaine de la tran-

sition énergétique à la médiathèque, à la demande de la communauté de communes des Portes de Romilly-sur-Seine.

« C'est une opportunité de dialogue science-société. »

« C'est ouvert. On souhaite mettre en place un groupe intergénérationnel avec des profils de participants citoyens très différents. On va être accueillis au sein du lycée Joliot-Curie. Les enseignants et les gens travaillant au lycée sont invités, mais on souhaite aussi que d'autres citoyens puissent constituer ce groupe », ajoute-t-elle. L'ambition de l'association est de réunir une vingtaine de per-

sonnes « pour avoir des points de vue et des avis différents et que cette réflexion puisse être le reflet des citoyens ».

« Ils vont co-construire un parcours de réflexion qui permettra d'inviter des experts, des scientifiques pour répondre à leurs questions. Cela fera vraiment des échanges très directs. Nous allons donc bâtir ensemble quatre ou cinq rencontres et ça peut-être des visites aussi pour aller voir des installations, aller comprendre un peu des choses, aller rencontrer des experts chez eux. De ces échanges, naîtra une synthèse qui sera partagée, restituée en septembre prochain à Strasbourg », décrit-elle.

Une opération pilote « menée par d'autres acteurs de la culture scientifique » comme le Jardin des sciences à Strasbourg. « C'est aussi,

pour nous, une première de travailler en collaboration avec ces acteurs-là et c'est soutenu par la Région Grand Est », précise-t-elle.

NUCLÉAIRE, ÉOLIENNES, PANNEAUX SOLAIRES : « UNE LOGIQUE DE TERRITOIRE »
Pourquoi créer ce défi citoyen à Romilly et pas ailleurs ? « On trouvait qu'il y a une vraie logique de territoire dans l'Ouest aubois. On a cette proximité de la centrale nucléaire. On a des parcs éoliens importants. Il y a une centrale photovoltaïque. Il y a de la méthanisation », énumère-t-elle.

La participation à ce groupe de réflexion est évidemment gratuite. La réunion de lancement a pour but de définir les questions auxquelles les participants souhaitent répondre : « Est-ce que l'énergie est trop chère ? Est-ce

qu'on est capable de s'en sortir ?... Et nous, on sera force de proposition pour aller chercher des personnes pouvant y répondre. C'est ce qui est très riche : organiser des rencontres directes. C'est une vraie chance. C'est une opportunité de dialogue science-société. »

Les participants n'ont évidemment pas besoin d'être experts de la transition énergétique mais ils doivent avoir ce souhait de mieux la comprendre, y compris en démontant, au passage, les nombreuses rumeurs qui circulent sur le sujet. ■ SANDRA ROGER

« Transition énergétique : défis citoyens ». Réunion de lancement jeudi 13 février, à 18 h, au lycée Joliot-Curie au 1, rue Guy-Môquet à Romilly-sur-Seine. Inscription conseillée à contact@terre-avenir.fr ou au 06 16 86 28 84.